
(WiSe 2021/2022)

Protokoll zur Studierendenratssitzung
vom 05.01.2022 – Videokonferenz

Beginn: 18:00 Uhr Moderation: Nicola Bell

Ende: 19:45 Uhr Protokoll: Cornelius Baier

1. Infoteil
1.1. Gäste
Mohammed Hisham Aboshala – nicht anwesend

Kamil Zarebinski – nicht anwesend 

Luca Thiel – ist noch einmal wegen seines Finanzantrages dabei.  

Luca hatte einen Finanzantrag gestellt, das erwirtschaftete Minus war größer als erwartet. Antrag kann in derzeitiger 
Form nicht Abstimmungsgegenstand sein. 

Carl: Die Einnahmen-/Ausgabenaufstellung muss auch im Antrag sichtbar sein, nicht nur im Finanzierungsplan. 
Angabe, dass es eine HS-Gruppe ist, muss korrigiert werden – denn Luca ist nicht Teil einer HS-Gruppe. 

Die Belege müssen als Original vorliegen, Zählprotokoll der Barkasse muss ebenso vorliegen. Anschließend 
verbleiben die Belege im StuRa (Anmerkung Thomas: vgl. Richtlinien Finanzantrag vom 24.07.2016, 3. Antrag auf 
Verlustausgleicht, Punkt 2 – „Für die Abrechnung von Bruttobeträgen werden die Originalrechnungen einbehalten.“)

1.2. Rundlauf Referate (max. 5 min/Referat)
1.2.1.HoPo

Uta berichtet: 

SprecherInnen der KSS werden angefeindet, von Querdenken, rechten Netzwerken und Studenten stehen auf!

Uta will Kommunikation zwischen KSS und StuRa verbessern, wenn keine StuRa-Sitzung vor der KSS-Sitzung ist

KSS bietet Workshop an für Mitglieder von Studienkommissionen und Prüfungsausschüsse usw., Uta schreibt Info an 
die Fakultätssekretariate, diese teilen Infos an relevante Studierende (die in PAs und SKs sitzen)

Initiative TVStud – war im letzten Newsletter, Forderung dass WHK und SHK-Stellen öffentlich ausgeschrieben 
werden, Urlaub genommen werden kann etc., Vertretung im Personalrat (Vorbild ist TV 3, welcher in Berlin gilt) -> 
Lucas spricht es mit dem RK an. 

1.2.2.NuUs
Keine Neuigkeiten

1.2.3.ÖKuS
Nächsten Donnerstag ist der Hochschul-Info-Tag, später auf der TOP. 

1.2.4.Soziales
unbesetzt

1.2.5. Finanzen
Später in Finanzanträge

1.2.6.Organisation
1.2.6.1. Dgti-Ersatzausweis

Nicola berichtet, dass man (z.B. bei der Bewerbung) beim Geschlecht nun auch divers als Geschlecht angeben kann

Dr. Kühne sucht passende „nicht-binäre“ Anrede für Schriftverkehr („Guten Tag“ statt „Sehr geehrte Frau Müller“), 
Nicola hatte dazu recherchiert.
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1.2.7. Rektoratsgespräche
1.2.7.1. Rektor auf ein nachholen der Exmatrikulationsfeiern ansprechen

Bezahlung von Corona-Tests war nochmal Thema, Freistaat Sachsen hat Mittel zur Bekämpfung der Pandemie 
bereitgestellt (für Tests, Ausfall von Mitarbeitern, Hygienemaßnahmen), HSZG hat niedrigen sechsstelligen Betrag 
erhalten, Kosten für die HSZG waren aber deutlich höher. Gesamtvolumen dieser Unterstützung für die sächsischen 
Hochschulen und Universitäten lag bei 12.000.000 Euro. 

Mensa ist nicht gut ausgelastet, in GR wurden im Dezember nur noch 150 Essen pro Tag, in ZI 250 Mahlzeiten, 
Mensa-MitarbeiterInnen wieder verstärkt in Kurzarbeit.  

Exma: liegt bei ÖA. Das RK und die HS-ÖÄ (Antje Pfitzner) befürworten die Durchführung der Exma, es ist aber nicht 
klar, ob die Exma im März 2022 wie geplant stattfinden kann. Es besteht die Überlegung, dass man die Exma mit der 
30-Jahre-Wissenschaftsfeier verbindet (im Sommer 2022), auch die alten Jahrgänge würden dann mit eingeladen 
werden. Grundsätzlich erscheint es logisch, dass die Jahrgänge, die bislang keine Exma hatten, bei der nächsten 
Exma mit eingeladen werden. 

1.3. Rundlauf FSRs
1.3.1. E

HIT wird über neues Portal durchgeführt, Einladungen dafür funktionieren derzeit noch nicht. 

Wie werden Corona-Regeln in Prüfungen aussehen? Maskenpflicht?

1.3.2. I
Fachschaftsordnung wird derzeit überarbeitet, aktualisiert. Einige Punkte, die sich mit Ordnung der 
Studierendenschaft überschneiden, werden gestrichen. 

Die Gaming Abende finden weiterhin statt
Positionspapier des FSR I zur aktuellen Situation der Lehre im Fachbereich Informatik ist weiterhin in Arbeit.

1.3.3. M
Vor Weihnachten teambildende Maßnahme mit Kaffeetrinken. 

1.3.4. MK
Nächste Sitzung findet nächste Woche statt, Social-Media-Vorstellung der Mitglieder geplant. Thema ist weiterhin 
auch die Mitgliedergewinnung. 

1.3.5. N
Keine Neuigkeiten. 

1.3.6. S
Nicht anwesend 

1.3.7. W
Keine Neuigkeiten
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1.4. Sonstiges

2. Formaler Teil
2.1. Mitglieder

Name Anwesend Entschuldigt Unentschuldigt Bemerkung

Gabriel Nobis X (ab 18:10) kooptiert

Tiberius Möller X (ab 18:30) kooptiert

Uta Lemke X kooptiert

Anna Maria Noack X Entsendet (E)

Lucas Wünsche X Entsendet (E)

Falk Alexander Seidl X Entsendet (I)

Jonas Pfeiffer X (ab 18:15) Entsendet (M)

Thomas Schäfer X (bis 19:00) Entsendet (M)

Cornelius Baier X (ab 18:05) Entsendet (MK)

Melanie Preul X Entsendet (MK)

Paul Ansorge X Entsendet (MK)

Victoria Otto x Entsendet (MK)

Carl-Bendix Kallweit X Entsendet (N)

Nicola Bell X Entsendet (N)

Celina Mitzschke X Entsendet (W)

Greta Geißler X Entsendet (W)

Sophie Jeanette 
Bachmeier

X Entsendet (W)

Florian Klinkgt X Entsendet (S)

2.2. Feststellung der Beschlussfähigkeit
Der StuRa ist mit 15 von 18 anwesenden Mitgliedern beschlussfähig.
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2.3. Protokollabstimmung / -verabschiedung
2.3.1. Protokoll letzte Sitzung vom 08.12.2021

Der StuRa möge beschließen, das Protokoll vom 08.12.2021 in der vorliegenden Form zu beschließen. 
Dafür: 9 Dagegen:   0 Enthaltung: 6

2.4. Aufnahme neuer StuRa-Mitglieder

2.5. Finanzanträge
2.5.1. Finanzantrag Luca Thiel

https://drive.google.com/drive/folders/1yLOcbNgSMeRKWr5KTTxYzkhI1Bndx15c?usp=sharing

Wurde bereits im Teil Gäste besprochen. 

2.5.2. Finanzantrag CoA
Kassenbelege müssen vorliegen, daher Verschiebung auf nächste Sitzung in zwei Wochen. 

2.6. Bestätigung der TOP-Liste (Ergänzung aus 1. und 2.)
Der StuRa möge beschließen, die Tagesordnung vom 05.01.2022 in der vorliegenden Form zu beschließen. 
Dafür: 14 Dagegen:   0 Enthaltung: 0

3. Diskussionsteil (alles was nicht in 1.oder 2. geklärt werden kann/wurde)
3.1.  Aktuell

3.2. Referate
3.2.1.HoPo
3.2.2.NuUS

3.2.2.1. Wettbewerb „Wattbewerb“
Jonas möchte im Namen des StuRa Vorschlag an Stadt Zittau und Stadt Görlitz am "Wattbewerb" teilzunehmen 
(https://wattbewerb.de/; deutschlandweiter Wettbewerb zum Ausbau von PV-Anlagen in Städten und Gemeinden) 

-> gemeinsam mit Städten und Hochschule könnte man dann entsprechende Projekte unter Einbindung von 
Studierenden initiieren

Jonas ist interessiert und hält den Wettbewerb für gut, deckt sich mit seinem Studium, wäre der StuRa interessiert, 
das zu initiieren? Er würde sich als Ansprechpartner für den StuRa anbieten. 

Falk: Projekt passt gut zum Klimaneutralitätsziel der Stadt Görlitz. 

Cornelius, Carl, Anna und Lucas sind auch dafür. (Celina und Greta finden es auch gut)

Eindeutiges Votum des StuRa, dass Jonas sich als Vertreter des StuRa vorstellen und die Initiative ergreifen darf. 

3.2.3.ÖKuS
3.2.3.1. Teilnahme am Hochschulinformationstag

Cornelius stellt Plattform des HIT kurz vor, Arbeitssitzung des AG Semestertickets für den 13.01.2022, 13:30 Uhr 
geplant. Falk und Uta sind auch dabei. 
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3.2.4.Soziales
3.2.4.1. An-/Abmeldung der Prüfungen und Bekanntgabe der Prüfungstermine

Tagesordnungspunkt wird vor Abstimmung über die TOP gezogen. 

Thomas fragt, ob es Erfahrungen gibt, dass Prüfungstermine zu spät bekannt gegeben werden (erst nach der 
Deadline zur Abmeldung, damit sich keine Studierenden abmelden) 

Im StuRa nicht der Fall, gab dazu eine Frage per Mail. 

Cornelius spricht Frage der Frist der An- und Abmeldung morgen in Corona-Runde an. Flexible An- und Abmeldung 
ist vielen Studierenden sogar wichtiger als Corona-Versuch. Corona-Versuch fand im SoSe 2020 und WiSe 2020/21 
bei etwa 6 Prozent der Prüfungsversuche Anwendung.

Tiberius: veränderte Studienbedingungen zeigen sich in seinem Umfeld, Ambition und Motivation sehr schwierig 
durch schwierigere Corona-Situation

Cornelius: was ist wichtiger, eher flexible An-/Abmeldung oder eher Corona-Versuch? 

Carl, Nicola und Falk eher pro An-/Abmeldung, Anna eher für den Versuch. 

Thomas verlässt die Sitzung, der StuRa ist nun mit 14 von 18 anwesenden Mitgliedern beschlussfähig.

3.2.5.Finanzen
3.2.5.1. Unterschriftsberechtigung

Frau Adler ist bis Ende März da, hat Initiative ergriffen, dass sie unter Umständen auf Honorarbasis auch danach 
unterstützen könnte, um die Referate zu entlasten, gerade da Nicola und Carl nicht mehr da sind und immer zwei 
Unterschriften geleistet werden müssen. 

Cornelius findet es sinnvoll, dass Frau Adler möglichst lang Unterschriften leisten kann. 

3.2.5.2. Fortführung des Referats
Carl gibt das Referat Mitte Februar an Celina ab, da er ins Praktikum geht. Celina als bisher stellvertretende 
Referatsleiterin wurde bereits eingarbeitet. 

Der StuRa möge beschließen, dass, sobald Carl-Bendix Kallweit die Referatsleitung Finanzen niederlegt, Celina 
Mitzschke als neue Referatsleiterin Finanzen zu ernennen ist. 

Ja: 14 Nein: 0 Enthaltung: 0

3.2.6.Organisation
3.2.6.1. Ordnungen für das Semesterticket

Ordnungen Semesterticket werden von der AG Semesterticket ausgearbeitet und entworfen. 

3.2.6.2. StuRa-Pullis
Uta hat mit Luca telefoniert, Designvorschläge liegen vor, Preisliste ist angefragt. Uta bleibt dran. 

3.3. Allgemein (nicht zuordenbar oder Referat unbesetzt)

4. Geschlossener Teil

5. Nächste Sitzung
Moderation: Gabriel Nobis
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Ende: 19:45 Uhr Protokoll: Cornelius Baier

Protokoll: Cornelius Baier

Termin: 19.01.2022, 18:00 Uhr

Ende der Sitzung: 19:45 Uhr

6. Anhang
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